



議会すその



プール開き（さくら保育園）

- 6月定例会 2 ページ
- 一般質問(10人) 3 ~ 7 ページ
- 市民協働で市第4次総合計画策定を
- バス交通・介護支援ボランティア活動の推進
- 行財政改革・発達障害者支援法の取り組み
- 市歌を市民全域に広めよう
- 安定的な財源確保は
- 他 5 人
- 編集後記 8 ページ

6月定例会

6月定例会日程

6月11日(木) 本会議

6月17日(水) 本会議、一般質問

6月18日(木) 本会議、一般質問

6月19日(金) 本会議、一般質問

6月22日(月) 本会議

平成21年

6月定例会

日

◆第1回臨時会開催（5月26日）

一般会計補正予算（第1回）
主な補正内容

★プレミアム商品券発行補助
金（3千600万円）

★新警察署設置に伴う代替地
測量造成工事（1千743万円）

◆6月定例会は6月11日に開
会し、一般会計補正予算や條
例案件、報告等が上程され、
17議案を慎重に審議した結果、
すべて原案通り可決され6月
22日に閉会しました。

◆一般会計補正予算（第2回）

1億5千400万円を追加し、合
計206億2千800万円となりま
した。

主な補正内容

★市民文化センター外壁シ
ーリング工事（雨漏り補修等
1億2千67万円）

★住宅用太陽光発電システム
設置費補助金見込み増
500万円



外壁の修繕を行う市民文化センター



200万人の入館者を達成したヘルシーパーク裾野



建設がすすむ須山分遣所

文化センター修繕計画予定

大ホール 8月～10月
多目的ホール 11月～1月
玄関ホール 1月～3月

外壁修繕工事なので、
通常どおり利用できます。

★緊急雇用創出事業（665万円）
★そのブランド全国発信事業、
商店街活性化支援事業
(250万円)

◆裾野市介護保険特別会計予
算（第一回）
☆介護報酬改定周知のため
のパンフレット作成等
正予算（第一回）

名称決定！
「裾野市消防署須山分遣所」

開所予定は平成21年12月1日

◆裾野市水道事業会計補正予
算（第一回）
☆新東名に関する本管復旧
工事（今里地先 641万円）

（仮称）北部分遣所は、「須山分遣所」に名称が決定しました。地域に密着した分かりやすい名称となりました。

◆市民文化センターやヘルシー
パーク裾野の指定管理者の
(財)裾野市振興公社と、裾野
市土地開発公社より経営状況、
事業計画の説明を受けました。
分遣所建物は、平成20、21
年度の2カ年事業で、本年12
月1日の開所に向けて、現在
建設中です。建築工事完成後、
外構工事、通信司令施設、備
品等の整備を行います。

行政報告

市民協働で 裾野市第四次総合計画策定を他

バス交通・介護支援
ボランティア活動の推進他

増ます
田だ
喜き
代よ
子こ

三み
富とみ
美み
代よ
子こ

質 裾野市の将来と共に考え、
夢ある総合計画の策定に
向かい、市民の意見の集約方
法を含めた今後の取組み方法
について伺う。

質 裾野市の今後の観光に対
するあるべき姿について
伺う。

答 8月より総合計画策定市
民委員会による検討を開
始する予定。委員会は50人以
内で、市民からの意見をとり
いれるため、10人の市民の公
募を予定している。

質 観光協会の独立について、
協会内部で検討し、市と
調整している。企画、立案、
意思の決定ができ、望ましい。
り組みは。

答 バランスの良い富士山を
生かした観光を考えた取
り組みは。

質 循環バス「す
そのーる」が
循環している地域
以外への対策につ
いて伺います。

質 既存バス路線
の維持存続と
利用促進を図ること
が基本であるが、
福祉対策として

答 「すそのーる」の
無料乗車運賃の100
円と同等の、バス
利用券の発行を検討する。

質 早い時期に保育園内定を
受けることのできる入園
予約制についてのお考えは。

答 予約制は採用していない
が、入園申し込み（育休
による途中入園希望含む）は
11月頃受付、3月初めまでに
は内定通知を発行している。



すそのーる



一般質問



富士山を生かした観光を

答 観光産業の取
り組みは重要
で、観光資源であ
る富士山を活かし
た観光等を、富士
山麓の4市2町で
考え、「富士山ネッ
トワーク会議」の
必要性を提案し立
ち上げた。

答 介護保険に限つてポイント
ト制を取り入れることは
難しい。介護ボランティアだ
けでなく、共助の精神が多く
の分野に広がるように、行政
の役割や展開方法等について
研究していく。



一般質問

行財政改革・発達障害者支援法の取り組みについて

二
ふた

見
み

榮
えい

一
いち



行財政改革をすすめる（市庁舎）

能していると考え
ているか。

答 年度ごとに委
託業者からの
報告書提出を受け、
所轄する部室にお
いて適切に監督さ
れている。

質 今後の行政計
画や市の将来
的なあり方と人材
育成をどう結びつ
け、整合を図つて
いくのか。

答 新総合計画に基づいた施
策の実施は、職員研修に
より資質の高い育成が必要。
人事評価制度を導入し、対応
を図っていく。

質 今後も30億円程度の税収
減がある場合、財源不足
を財政調整基金で補填すると、
2～3年で枯渇。市債も170億
円近くになる。行財政の効率
化等が必要。

質 効果的な委託の実施、指
定管理者制度のあり方に
ついて、監督体制は十分に機
会等が必要。

答 研修に参加している。今
後は協議会等の設置について
検討する。

裾野市歌を市民全域に広めよう

八
や

木
ぎ

長
おさ

生
お

質 昭和46年市制施行記念の
遠藤初代市長作詞の裾野
市歌を、本年老人クラブ提唱
の啓蒙活動に呼応し、無線放
送での市歌放送と市や各種團
体の総会や式典での合唱の実
施に向けて指導、啓蒙を。

質 無線放送での市歌放送は
電波法上できない。市長
表彰で市歌の齊唱を行ってい
る。他の式典でも実施可能か
検討する。

質 活動室の団体用ロッカー
を室外に移動し、効率運用を。
市歌についてどのように取り
入れるかは各学校で検討。



生涯学习センターの団体活動室

答 ロッカーを団
体活動室から
移動し、いつでも
自由に使用できる
場所について検討
する。

質 生涯学習センターの団体
活動室の団体用ロッカー
を室外に移動し、効率運用を。

質 無線放送での市歌放送は
電波法上できない。市長
表彰で市歌の齊唱を行ってい
る。他の式典でも実施可能か
検討する。

質 郷土愛を年少より培うた
め小中学校の入学・卒業
式等で市歌合唱で啓蒙を。

安定的な財源の確保について



杉 すぎ
本 もと
平 へい
治 じ

庁舎内の喫煙所の設置と地域振興策について

大 おお
庭 ば
高 たか
志 し



裁判員制度のパンフレット

質 余裕のある行政財産の有効的な活用方法は考
てているか。

質 ルールに則った喫煙は當然のマナーだが、禁煙の無理強いはストレスを招く。

質 「ガーデンシティすその」の本来の目的はできてい
るか。

談 窓口を平成21年2月から開設している。

答 未利用地につ
いては、代替
用に保有している
ものや、山林、傾
斜地、狭小なもの等である。今後は
処分等について研
究していく。

答 今後、庁舎耐震補強工事
を行っていく上で、喫煙所を移す必要がある。適切で
安全な位置へ設置をしていく。

答 事業の実施やプロデュ
ース等を行い、中心市街地の活性化推進が大きな役割。
活性化協議会を設置し、まちづくりを推進していく。



一般質問

い。 市のホームページにバナー
広告を載せていて、広告
収入がある。封筒や公用車に
広告を載せるなどの広告収入
を検討していきたい。

今後、施設・道路等への命名
権についても検討していきた
い。

質 税以外で、安定した財源
の確保は考えているか。

答 市のホームページにバナー
広告を載せていて、広告
収入がある。封筒や公用車に
広告を載せるなどの広告収入
を検討していきたい。

質 裁判員制度開始に伴う保
育園での一時保育を実施
するにあたり、個人情報保護
のルールは作られているか。

答 個人情報保護は、非常に
重要な問題であるため、
窓口は、「こども福祉室」に
一本化する。

関係する職員には、徹底した
指導を行い、個人が限定され
ない配慮をしていく。

用・経済・生活相
用対策として「雇
用の促進はできな
かったか。

質 訓練センター
のメニューは古い。
市内企業の派遣切
りの若者達を、市
内に残つてもらう
ため、訓練センター
を利用した地域雇
用の促進はできな
かったか。

答 訓練のメニュー
についての検
討は必要と考える。
景気悪化に伴う雇
用対策として「雇



駿東地域職業訓練センター



一般質問



すそのーる
既存のバス路線を維持確保するため、バス路線の利用促進が必要で、今後、交通弱者対策も考えていく。交通体制の見直しについては、金額だけでなく、総合的に、あらゆる観点から検討をしていきたい。

答 捩野市幼稚施設連絡調整協議会を立ち上げ、公立・私立を問わず、子どもたちの



介護保険事業計画書

六千三百万円のバス関係市民税支出について

質

裾野駅発着市内循環3路線のバス運行地域と運行していない地域では、市民サービスについて不公平であるとの市民の声がある。

市バス関係支出は、路線バス維持として1千万円。須山・下和田、岩波駅間の運行に約1千万円。そして市内循環「すそのーる」に4千300万円の合計6千300万円になる。この税金を有効的に使い、バス路線全体の見直

小お澤りょう一

しをしてはどうか。

答

市内のバス路線の現状は、利用率が低く赤字路線である。主要幹線路線は国庫補助で、その他の路線は市の補助で運行している。

バス事業者自身も、赤字額の二分の一以上を補填しているという実情がある。

現在のバス路線が廃止されると公共交通空白地域が拡大してしまう。

質 幼稚園待機児童解消対策が協議されている。

「こどもの最善の利益を保証する制度は何か」を基本に公教育の一層の発展を望む。協議の到達点はどういうものか。

民営化ではなく、公教育の一層の発展を

質

東中南側谷間は残土処理場と化している。4月末に工事完了のはずであったが、大型ダンプでの搬入が続いている。行政指導はどうしたか。

答 市は施工業者に対し、これまで再三にわたり、安

全防災対策に万全を期した上で地主に引き渡すよう、要請してきたが、引き続き早急に完了するように要請していく。

質 低所得であつても入所できる特別養護老人ホームの建設を。

答 第4期介護保険事業計画にはありませんが、各種意見を参考にして、第5期介護保険事業計画の中で検討したい。

岡おか

本もと

和かず

枝え

幼児教育を考えていたくことを前提に協議している。協議会の到達点は、出でていない。

C O₂削減、介護保険法改定、安全教育について

富士山周辺地域の連携と富士山ネットワーク会議



一般質問



省エネルギービジョン

消灯・職員のエレベーター自
肃等実施してきたが、今後、
省エネ電球・省エネ機器への
交換・低公害車の導入により
削減していく。また、大手企
業は削減を進めており、今後、
中小企業もエコアクション21
による削減に期待している。

答 庁舎内における空調温度
の設定・昼の休憩時間の
設定・職員のエレベーター自
肃等実施してきたが、今後、
省エネ電球・省エネ機器への
交換・低公害車の導入により
削減していく。また、大手企
業は削減を進めており、今後、
中小企業もエコアクション21
による削減に期待している。

質 当市の行政活動の炭酸ガ
ス排出量削減に関し、現
状と対策、見通はどうか。
また、市内企業等民間活動に
ついてはどう見ていくか。

質 当市の行政活動の炭酸ガ
ス排出量削減に関し、現
状と対策、見通はどうか。
また、市内企業等民間活動に
ついてはどう見ていくか。

小こ

林ばやし

俊しづん

渡わた

部なべ

昭しょう

三ぞう

質 今年度の介護保険制度改
定で、利用可能なサービ
ス量が減少した実感がある。
利用者の声を聞いて貰えるか。

質 厚生労働省では、利用者
家族、専門家による検証
検討会を設けて検証を行う。
経済不況が社会不安を増
大し、通り魔事件が増え
るなら対策が必要だ。児童が
自分の安全を守れるような教
育を学校で行わないか。

質 厚生労働省では、利用者
家族、専門家による検証
検討会を設けて検証を行う。
経済不況が社会不安を増
大し、通り魔事件が増え
るなら対策が必要だ。児童が
自分の安全を守れるような教
育を学校で行わないか。

質 富士山の自然と環境を守
る会、富士地区観光協議
会、国道469号建設促進期成
盟会等の情報の一元管理や方
針・方向を決定し、関係市町
の持つている課題について一
体的に取り組み、県への要望
を行っていく。

質 富士山の自然と環境を守
る会、富士地区観光協議
会、国道469号建設促進期成
盟会等の情報の一元管理や方
針・方向を決定し、関係市町
の持つている課題について一
体的に取り組み、県への要望
を行っていく。

質 「富士山静岡空港」の利活
用を目的とする事
業の国・県の支援
策を伺う。

質 「富士山静岡空港」の利活
用を目的とする事
業の国・県の支援
策を伺う。

質 活動の推進により、犯罪防止
につながると考え
ている。市では、
本年度から「まも
メール」の配信を
始め、防犯に関す
る情報発信を行っ
ている。
また、小学校・
中学校で防犯教室
を実施し指導して
いく。

質 活動の推進により、犯罪防止
につながると考え
ている。市では、
本年度から「まも
メール」の配信を
始め、防犯に関す
る情報発信を行っ
ている。
また、小学校・
中学校で防犯教室
を実施し指導して
いく。

質 進地域連携事業の
支援として総事業
費の三分の一、50
万円を限度として



富士山

意見書を提出しました。

基地対策予算の増額等を求める意見書

基地施設周辺の市町村は、基地所在に伴う諸問題の解決に向けて鋭意努力しているところである。しかし、基地関係市町村は、世界的な経済危機に伴う大幅な税収減や、基地所在に伴う特殊な財政需要の増大等により大変厳しい財政状況にある。こうした基地関係市町村に対しては、これまで総務省所管の固定資産税の代替的性格を基本とした基地交付金（国有提供施設等所在市町村助成交付金）及び米軍資産や住民税の非課税措置等の税財政上の影響を考慮した調整交付金（施設等所在市町村調整交付金）が交付されている。

また、自衛隊等の行為又は防衛施設の設置・運用により生ずる障害の防止・軽減のため国の責任において基地周辺対策事業が実施されている。基地交付金・調整交付金については、基地所在による特別の財政需要等にかんがみ、固定資産税の評価替えの翌年度において、平成元年度より3年ごとに増額されてきており、併せて、防衛省所管の特定防衛施設周辺整備調整交付金も増額されてきた経緯がある。よって、国におかれどもは、基地関係市町村の実情に配慮して下記事項を実現されるよう強く要望する。

記

- 1 基地交付金及び調整交付金については、今年度は固定資産税の評価替えの年度にあたるため、これまで3年ごとに増額されていいる経緯を十分踏まえ、平成22年度予算において増額するとともに、基地交付金の対象資産を拡大すること。
- 2 基地周辺対策経費の所要額を確保するとともに、各事業の補助対象施設及び範囲を拡大すること。特に、特定防衛施設周辺整備調整交付金については、これまでの経緯を踏まえ平成22年度予算において増額すること。



交付金を利用した救急車



交付金を利用した
総合グランド（多目的広場の屋根）



表彰を受けた小澤良一議員

小澤良一議員が30年 在職
表彰を受けました。
10年 表彰は7名

昭和53年に31才で当選以来

30年間、市議会議員として活躍してきた小澤良一議員が、30年在職表彰を受けました。

これは、全国市議会議長会、東海市議会議長会、静岡県市議会議長会より表彰されたものです。

同時に、10年在職表彰を、勝又國重議員・星野季夫議員・八木長生議員・小林俊議員・土屋篤男議員・大庭高志議員・岡本和枝議員の7名が受けました。

- 9月定例会は9月2日（内々定）からの予定です。
議会の活性化の為にも多くの市民の皆様の傍聴をお待ちしております。
- 6月定例会は37名の方が傍聴されました。

● あて先 〒410-1192
裾野市佐野1059 市役所内議会事務局
☎995-1839（直通） Fax 993-7546
E-mail : gikai@city.susono.shizuoka.jp

裾野市のホームページで
議会をチェックしよう！

<http://www.city.susono.shizuoka.jp/>

ご意見・ご質問を
お待ちして
おります。



編集委員

委員長	岡本和枝
副委員長	勝又明
委員	増田喜代子
委員	三富美代子
委員	吉岡隆夫

編集後記

▼新しい県知事が決まりました。今回の知事選挙の中で感じたこと。子どもの医療費は裾野市は中学校三年まで無料ですが、自治体の財政力等により未実施の自治体の方が多い。住んでいる自治体に關係なく子どもの命や教育、福祉が保障されるために、国・県の制度の必要性を実感しました。

▼富士山静岡空港の福岡線はや低空飛行といわれ、地方空港をどうするのかが問われています。日本航空への搭乗率保証制度では、搭乗率70%以下が続けば県民の税金が支出されます。税金の使い方の論議が必要です。

▼平成23年度からの裾野市まちづくりの方向を示す「第4次裾野市総合計画」「食育推進計画」「次世代育成行動後期計画」等の策定に向けて動き出しました。ご意見をお寄せください。